

Zollikon, Schweiz, Namen der Opfer Hexenverfolgung

Stadtstaat Zürich / protestantisch.
Heute ist Zollikon eine Gemeinde im Bezirk Meilen,
Kanton Zürich, Schweizerische Eidgenossenschaft.

Aus Zollikon:

Eine Frau, welche auf dem Scheiterhaufen starb.

-1593 Veronika Murer / aus Zollikon / Witwe / Verbrannt
wohnhaft in Arni im aargauischen Kelleramt.
Verfahren wegen Hexerei.
Die Beschuldigte legte gütliches und peinliches Geständnis
(unter der Folter) ab.
Als Witwe wurde sie vor zwanzig Jahren von einem Verwandten
geschwängert.
Das Kind entband sie allein und wollte dieses töten.
Eine andere Frau verhinderte jedoch die Tat und rettete das Kind.
Ungefähr im Jahr 1590 wollte sie von einem Mann die Heilkunst
erlernen.
Der Mann lehnte sie jedoch ab und beschimpfte sie.
Sie traf nun den Teufel mit Namen Luzifer.
Der Teufel verlangte von ihr, Gott zu verleugnen und ihm zu folgen.
Dafür sollte sie an Geld keinen Mangel mehr haben.
Der Teufel forderte weiterhin von ihr die Vollziehung des Verkehrs.
Sie stimmte diesen Forderungen des Teufels zu.
Sein Geld verwandelte sich bei ihr in Schaum.
Die Beschuldigte gestand weiterhin Schadenszauber am Vieh.
Sie tötete angeblich zwei Pferde und nahm Kühen die Fähigkeit,
Milch zu geben.
Das Gericht zu Zürich fällte am 24. Februar 1593
das Urteil:
Tod auf dem Scheiterhaufen.
(Letsch, Walter: Hexen am Zürichsee, S. 94,
Sigg, Otto: Hexenprozesse, S. 89-90)

Quellen:

-Letsch, Walter:
Hexen am Zürichsee und anderswo
In: Küssnacher Jahrheft 2015
Aus Küssnachts Geschichte und Gegenwart
55. Jahrgang
Herausgegeben vom Verein für Ortsgeschichte
Küssnacht

-Sigg, Otto:
Hexenprozesse mit Todesurteil.
Justizmorde der Zunftstadt Zürich
Eigenverlag Otto Sigg
1. Auflage, November 2012

Recherchen von Gert Direske, Diplom-Jurist.
Kirchstraße 11
99897 Tambach-Dietharz
Telefon: 036252 / 31974
E-Mail: bdireske56@gmail.com